進路学習だより

Break-through

打破!

ブレイクスルー

第1号 平成31年4月19日(金) 小笠原中学校 進路学習部

◆なぜ学ぶのか ~新学年を迎えて~

入学・進級おめでとうございます。新しい1年の始まりに当たり、「私たちはなぜ学ぶのか」ということについて考えてみようと思います。

私たちが学習する内容というものは、年齢が高くなるにしたがって、実生活で活用することは少なくなります。小学校で習うひらがなは日常的に使っても、中学校で習う漢字は実際の生活で使わないものも多くあります。ではなぜ実生活で使わないものを学ぶのでしょうか。

それは、「学ぶ」ということは、知識を身に付けることだけでなく、考える力を身に付けることだからです。ロシアのルリヤという心理学者が行った実験で、被験者にハンマー・のこぎり・丸太・なたの4つの絵を見せて、1つ仲間はずれを答えさせたというものがあります。結果は、多少でも教育を受けたことがある人は正解できるものの、全く教育を受けたことがない人はほとんど正解が出せなかったそうです。もちろん教育を受けた人たちは、どれが仲間はずれなのかということを教わったわけではありません。つまり、学ぶということは、知識だけではなく考える力も身に付けられるということができるわけです。

「なぜ学ぶのか」その答えは数多くあると思います。それは、学ぶことには数多くの効果があるからです。その多くの効果を確実に得られるよう、これから1年間、しっかり学習に励んでいきましょう。

◆連休中の学習について考えよう

入学・進級して2週間経ちました。新学年になって、授業には慣れてきたでしょうか。もうすぐ大型連休がやってきます。今年は例年よりも長期間学校から離れる期間となります。家庭での時間を大切にしてリフレッシュするとともに、4月の学習を振り返り、自分の学習状況を見直す期間にもしましょう。部活動や旅行など様々な予定があるかと思いますが、以下のことを意識して有意義に過ごしてほしいと思います。

① 計画的に学習する習慣を続けよう

明日から2週間学習プログラムが始まります。ここで身に付けた学習計画法を活用して、自分自身で学習の傾向を振り返りましょう。まずは日々の学習時間を確保し、自分で決めた課題にきちんと取り組む習慣を付けましょう。今取り組む内容が6月に行われる定期考査の準備にもつながります。

② 生活リズムを崩さないようにしよう

休み中は生活リズムが崩れがちになります。食事を摂る時間や就寝時間が変わったり、体調を崩したりすることの無いように注意しましょう。

③ まずは各教科の課題に取り組もう

新学年がスタートしてから、各教科の提出物をしっかり出すことができていますか?教科によっては 連休後に課題を提出するものがありますので、まずは全て提出できるように準備しましょう。余裕があ ればノートなどで同じ課題にもう一度取り組み、間違えた問題に再挑戦して理解を定着させましょう。